

# Moody's aumenta calificación de Hidalgo

Redacción  
estados@eleconomista.mx

**Moody's de México** mejoró la evaluación de riesgo crediticio base (BCA) y las calificaciones de emisor de Hidalgo a "ba1" de "ba2" y a "Ba1/A1.mx" de "Ba2/A2.mx", respectivamente. La perspectiva es Estable.

El alza refleja los fuertes balances financieros del estado, la mejora en la liquidez, los muy bajos niveles de deuda, los bajos pasivos por pensiones no fundados, así como la ausencia de contingencias financieras. "Estas tendencias positivas se ven atenuadas por la base económica relativamente débil del estado y la baja recaudación de ingresos propios", explicó la agencia.

Del 2014 al 2018, Hidalgo registró superávits financieros equivalentes en promedio a 5.5% de sus ingresos totales, por encima de los pares mexicanos calificados en "Ba1" (-0.7%), dado que el crecimiento de los ingresos superó consistentemente el crecimiento del gasto en esos años.

Las participaciones e ingresos propios presentaron tasas anuales de crecimiento compuesto de 9.0 y 9.1%, respectivamente, en comparación con el crecimiento de los gastos totales de 5.6 por ciento.

Si bien Moody's espera que las transferencias federales para los subsoberanos mexicanos crecerán por debajo de su promedio histórico en el periodo 2019-2020, como resultado principalmente del bajo crecimiento económico,

**El efectivo** a pasivo circulante alcanzó 1.54 veces en el 2018 y, a septiembre del 2019, se situó en 2.24.

prevé que Hidalgo continúe registrando superávits financieros en promedio equivalentes a 0.9 por ciento.

"Además, observamos que el estado realizará gastos de capital relativamente altos en comparación con el promedio del 2014 al 2018 (5.2% vs 4.5% del gasto total), no obstante, el balance financiero continuará comparando favorablemente con los pares con calificación de 'Ba1'", indicó la calificadora.

En términos de deuda, la directa e indirecta neta se mantuvo, según Moody's, muy baja, equiparando 12.4% de los ingresos totales en el 2018, por debajo de la mediana de los pares de "Ba" de 21.9 por ciento.

Además, a finales del 2018 y en junio del 2019, la entidad refinanció tres de sus cinco préstamos a largo plazo, logrando una reducción de 33.2% en el costo promedio ponderado de la deuda, "el estado no tiene planes de adquirir deuda adicional y, por lo tanto, estimamos que el apalancamiento disminuirá a cerca de 11.9% de los ingresos totales", ahondó la agencia.

El perfil crediticio de Hidalgo también considera los bajos ingresos propios del estado, equivalentes en promedio a sólo 4.9% de los ingresos totales del 2014 al 2018, por debajo de los pares mexicanos calificados en "Ba" (8.4% de los ingresos totales).